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股票代码：600012                股票简称：皖通高速                 公告编号：临 2023-020 

 

安徽皖通高速公路股份有限公司 

关于业绩说明会召开情况的公告 
 

    本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈述或者

重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担个别及连带责任。     

 

安徽皖通高速公路股份有限公司（以下简称“公司”、“本公司”）于2023年

5月26日15:00-16:00通过电话会议的方式召开了2022年度及2023年第一季度业绩说

明会。关于本次说明会的召开事项，公司已于2023年5月19日在《上海证券报》 

《中国证券报》及上海证券交易所网站上披露了《关于召开业绩说明会的公告》。

现将有关事项公告如下： 

 

一、本次说明会召开情况  

2023年5月26日，公司执行董事、总经理陶文胜先生，独立董事章剑平先生，

副总经理、董事会秘书吴长明先生及财务总监黄宇先生出席了本次业绩说明会。公

司与投资者进行了互动交流和沟通，在信息披露允许的范围内就投资者普遍关注的

问题进行了回答。  

 

二、本次会议投资者提出的主要问题及公司的回复情况  

公司在本次说明会上就投资者关心的问题给予了回答，主要问题及答复整理如

下：  

1、宣广改扩建的情况和资本支出情况。 

答：尊敬的投资者，您好！宣广改扩建项目全长91.554km，概算投资人民币

131.07亿元，预计于2024年底完工。截至2023年4月，自开工累计完成投资人民币

29.10亿元，占总投资的22.2%。2023年计划完成投资人民币35亿元。本公司2022

年出资人民币5.99亿元，2023年将按计划出资5.29亿元资本金。 

 

2、宁宣杭高速“断头路”的情况。 
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答：尊敬的投资者，您好！宁宣杭高速江苏段于去年9月通车，浙江段于去年

年底通车。今年预计将大幅减亏，是否可以扭亏的情况将视后续的车流量而定。

车流量的恢复有一段过程，后续车流量同比将持续增加。 

 

3、二季度车流量的情况。 

答：尊敬的投资者，您好！从安徽省4月份数据来看，高速公路各路段车流

量、通行费收入均保持稳定增长态势。 

 

4、分红政策未来的考虑。 

答：尊敬的投资者，您好！2022年度，公司的分红比例为63%。如六武高速

资产注入项目顺利完成，公司将在23-25年实施70%的分红政策。本次交易后，股

权结构更加清晰，大股东安徽交控集团控制权得到巩固，将会继续大力支持上市

公司发展。同时，公司在收购路产后现金流持续改善，有充足的动力和能力保证

未来分红的持续、稳定。 

 

5、请介绍一下拟收购的六武高速基本情况。 

答：尊敬的投资者，您好！六武公司于2022年12月注册设立，下辖六武高速

安徽段，起自安徽省六安市霍邱县大顾店，止于皖鄂交界的长岭关，收费里程

92.7公里，2009年12月28日建成通车，收费期限30年，至2039年12月27日止。六

武高速与岳武高速、高界高速组合，基本垄断东西向主动脉，是自成都、重庆、

武汉等长江上游过境安徽往返南京、上海等长江下游的主要客货车的主要通道，

经营成熟，盈利稳定，现金流充足，货车占比高。 

 

6、公司收购六武高速的目的。 

答：尊敬的投资者，您好！ 

（1）作为高速公路上市企业，优先并购国家核心高速公路干线，扩大稀缺优

质路产资源，是实现公司高质量、可持续发展的关键路径，有利于将公司打造成

为行业领先、国内一流的高速公路上市企业。 

（2）六武高速与岳武高速、高界高速组合，基本垄断东西向主动脉，是自成

都、重庆、武汉等长江上游过境安徽往返南京、上海等长江下游的主要客货车的

主要通道，经营成熟，盈利稳定，现金流充足，货车占比高。在疫情发生的前三
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年（2017-2019）六武高速车流量和通行费收入复合增长率分别为18.52%和

14.22%，即使在疫情期间的2020年车流量增速也保持在接近25%，而2021年通行

费收入呈现出较为明显的恢复韧性。 

相比于正在运营的其他高速公路和当前新建高速公路资产，六武高速是较为

稀缺的国家高速公路干线优质资源，经济效益极好、社会关注度极高。为了用实

际行动支持本公司做大做强做优，大股东优先选择将该优质路产资源注入到公

司，助力其实现可持续、高质量发展。 

 

7、六武的估值为什么略高于上市公司？ 

答：尊敬的投资者，您好！高速公路一般采用收益法进行评估，六武高速是

成熟路产，盈利能力非常好，是国高网的干线，其估值略高于公司估值的主要原

因是六武高速剩余收费年限较长，成长空间更大。通常而言，高速公路收益随着

运营时间增加而持续增长，高速公路公司估值随着运营时间增加而降低。目前，

六武高速剩余收费年限约17年，而上市公司下属路段平均剩余收费年限仅约10

年，六武高速收益与上市公司相比未得到充分释放，未来收益成长空间更大，因

此六武高速估值较高。 

 

8、未来的改扩建计划？ 

答：尊敬的投资者，您好！高界高速预计于“十四五”末进行改扩建。 

 

9、公司除高速公路投资外，是否考虑其他非高速公路业务的投资？如有，可

能在什么方向？ 

答：尊敬的投资者，您好！公司十四五战略确定以高速公路投资、建设和运

营为核心，在做大做强做优主营业务的同时，坚持延链补链强链，优化投资及产

业布局，推动产业链融合发展，大力开拓省内外优质项目，培育高质量发展新动

能，探索发展智慧高速产业。 

 

 

安徽皖通高速公路股份有限公司董事会 

2023年5月26日 


